



Pour un Chèque Alimentaire pérenne :

Rejoignez le collectif !

Le contexte inflationniste inédit que la France traverse, fruit des chocs consécutifs de la reprise économique post-COVID et de la guerre en Ukraine, pèse sur tous les Français, et avec une intensité accrue sur les plus précaires d'entre eux. De mois en mois, le nombre de nos concitoyens fragilisés, exclus d'une alimentation suffisante et de bonne qualité, ne cesse d'augmenter.

Le pouvoir d'achat a été un des thèmes majeurs de la campagne présidentielle, il demeure prégnant dans les élections législatives en cours. Le Gouvernement a annoncé, pour l'été 2022, une loi dédiée au Pouvoir d'achat, regroupant un ensemble de mesures de soutien, parmi lesquelles la création d'un Chèque Alimentaire.

Pour atteindre son objectif, le Chèque Alimentaire doit répondre à quatre fondamentaux essentiels :

- il doit être pérenne, c'est-à-dire non conditionné à une durée précise ou une situation économique donnée ;
- il doit être simple, de manière à ce que les ayants-droit ne rencontrent aucune difficulté à y avoir accès et à l'utiliser ;
- il doit être accessible, en permettant aux bénéficiaires de l'utiliser dans tous les canaux de distribution sans restriction afin de couvrir toutes les habitudes de consommation et tous les territoires ;
- il doit concerner tous les produits alimentaires, bruts ou transformés, d'origine animale ou végétale, et inciter à consommer local, avec des garanties solides sur l'origine.

Parce qu'il n'y aura pas de souveraineté alimentaire en France sans des filières agricoles et agroalimentaires fortes et diversifiées, qui répondent aux besoins et attentes de tous les Français : nous appelons tous les acteurs de la chaîne alimentaire et de la solidarité à rejoindre notre collectif pour un Chèque Alimentaire pérenne.

Dans le grand pays agricole qu'est la France, il n'est aujourd'hui pas concevable – et il ne le sera jamais – qu'une partie de la population ne puisse manger à sa faim, en qualité et en quantité. Ne cantonnons pas le Chèque Alimentaire à une mesure d'urgence.

Ensemble, faisons-en un outil pérenne au service de la résilience alimentaire française ! Indispensable dans l'urgence, il doit être pensé comme une mesure de long terme.

Christiane Lambert,
présidente de la FNSEA

Dominique Chargé,
président de La Coopération Agricole

Contacts presse

FNSEA : Sabri Derradji - sabri.derradji@reseaufnsea.fr - 0621168084

La Coopération Agricole : Guillaume Le Hoan - glehoan@lacoopagri.coop - 0762683363